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Es (dengan titik di 

bawah) 

 Dl Ḍ ض
De (dengan titik di 

bawah) 



 

xv 

 

 Th Ṫ ط
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antara harakat dengan huruf, transliterasinya dalam tulisan latin dilambangkan 
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ABSTRAK 

Chusna, Rifngatul. 2016. Strategi Meningkatkan Mutu Layanan Perpustakaan 

Lembaga Pendidikan Islam (Studi Multisitus Di MAN Tulungagung 1 Dan 

MAN 2 Tulungagung), Pembimbing (1) Dr. Hj. Sulistiyorini, M. Ag dan 

Prof. Dr. Mujamil Qomar, M.Ag 

 

Kata kunci : Strategi peningkatan, Mutu Layanan, Perpustakaan 

 

Penelitian dalam tesisi ini di latar belakangi oleh aspek struktural 

keberadaan perpustakaan sekolah kurang mendapat perhatian dari pihak 

manajemen sekolah. Sementara dalam aspek teknis keberadaan perpustakaan 

sekolah belum ditunjang aspek-aspek yang bersifat teknis yang sangat dibutuhkan 

oleh perpusatakaan sekolah seperti: tenaga, dana, serta fasilitas lainnya. Kendala 

pengembangan perpustakaan yang dialami oleh lembaga pendidikan Islam pada 

dasarnya juga tidak jauh berbeda dengan lembaga pendidikan umum. Pihak 

manajemen sekolah khususnya bidang perpustakaan yang berkomitmen untuk 

mengembangkan dan meningkatkan kualitas pelayanan perpustakaan tentunya 

memiliki strategi tertentu untuk mencapai tujuan yang diharapkan. Upaya 

pengembangan dan peningkatan mutu manajemen perpustakaan di sekolah atau 

madrasah telah dirintis untuk menuju pada pemanfaatan teknologi sistem 

informasi. Karena dengan pemanfaatan dan pengembangan teknologi system 

informasi tersebut diharapkan dapat meningkatkan mutu layanan pendidikan di 

suatu instansi sekolah. 

Fokus penelitian dalam penulisan tesis ini adalah 1) Bagaimana strategi 

meningkatkan mutu pelayanan perpustakaan di MAN Tulungagung 1 dan MAN 2 

Tulungagung?, 2)Bagaimana faktor pendukung dan penghambat dalam 

meningkatkan mutu pelayanan perpustakaan di MAN Tulungagung 1 dan MAN 2 

Tulungagung?, 3) Bagaimana upaya pengelola dalam  meningkatkan mutu 

pelayanan perpustakaan di MAN Tulungagung 1 dan MAN 2 Tulungagung ? 

Penelitian ini berdasrkan lokasi sumber datanya termasuk kategori peneitian 

lapangan dan di tinjau dari segi sifat-sifat termasuk dalam penelitian kualitatif 

berdasarkan pembahasannya termasuk penelitian diskriptif dengan menggunakan 

pendekatan multi situs. Metode pengumpulan data menggunakan obserfasi 

partisipan, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Analisis data dimulai dari 

reduksi data, penyajian data, dan menarik kesimpulan. Untuk menguji keabsahan 

data dilakukan perpanjangan kehadiran, trianggulasi, pembahasan teman sejawat, 

dan klarifikasi dengan informan. 

HAsil penelitiannya adalah  strategi meningkatkan mutu pelayanan 

perpustakaan Di MAN Tulungagung 1 dan  MAN 2 Tulungagung sudah 

mengalami berbagai perkembangan. Stratagi yang di buat yaitu a. rancangan 

program kerja, b.  peningakatan mutu SDM, c. rancangan Visi dan Misi 

perpustakaan, d. rancangan penyediaan fasilitas yang memadadi serta, e.rancagan 

aturan dan tata tertib dari perpustakaan. Untuk memajukan  mutu pelayanan 

perpustakaan di kedua lembaga ini. Program kerja yang di maksud adalah proses 

pelayanan di dalam perpustakaan dengan memanfaatkan IT guna meningkatkan 
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mutu pelayanan. Pelayanan akan semakin mudah, cepat dan memuaskan. Proses 

yang kedua yaitu berusaha meningkatkan mutu pelayanan dengan meningkatkan 

mutu SDM. Meningkatkan mutu SDM yakni berusaha untuk mendapatkan staf 

perpustakaan ayang profesiaonal  agar dapat lebih mudah dalam proses 

pengolahan. Strategi yang ketiga yaitu pembentukan visi dan misi perpustakaan 

yang berguna sebagai patokan yang sebagai sumber tujuan. Selanjutnya adalah 

strategi yang ke empat yaitu menyiapkan fasilitas yang memadai agar pengguna 

perpustakaan dapat merasa nyaman didalam. Dan proses yang terakhir yaitu 

proses pembuatan aturan dan tata tertib perpustakaan. 

Faktor Pendukung dan penghambat peningkatkan Mutu Pelayanan 

Perpustakaan Di MAN Tulungagung 1 dan MAN 2 Tulungagung  adalah gerakan 

atau aktifitas yang terjadi di dalam perpustakaan yang sesuai dengan strategi yang 

telah di buat.. Faktor pendukung berupa  pelaksnaan Program Kerja Perpustakaan 

berupa pemanfatan program IT peningkatan mutu SDM perpustakaan, Pelaksnaan 

Visi dan Misi, Penyediaan fasilitas yang Memadahi aturan-aturan dan tata tertib di 

jalankan guna ketertiban dari semua aktifitas perpustakaan. Faktor penghambat 

yaitu sulitnya pendanaan, ketertiban anggota dalam pemanfaatan fasilitas 

perpustakaan, kurangnya tenaga ahli dalam perawatan alat-alat yang ada di 

perpustakaan. 

Upaya pengelola dalam Meningkatkan Mutu Pelayanan perpustakaan Di 

MAN Tulungagung 1 dan MAN 2 Tulungagung yakni yaitu pengawaasan 

program kerja, pengawasan peningakatan mutu SDM, pengawasan Visi dan Misi 

perpustakaan,pengawasan penyediaan fasilitas yang memadahi serta pengawasan 

aturan dan tata tertib dari perpuatakaa. Pengawasan dijalankan guna mengetahui 

hal-hal yang perlu di evaluasi dan di perbaiki. 
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ABSTRACT 

 
Chusna, Rifngatul. 2016. Strategy Upgrade Service Library Of Institute 

Education Of Islam (multi-site study in Tulungagung Man 1 and Man 2 

Tulungagung), Supervisor (1) Dr. Hj. Sulistiyorini, M. Ag and (2) Prof. 

Dr. Mujamil Qomar, M.Ag      

 

Keywords: Strategy Upgrade, Quality of Service, Library 

 

The background of this thesis reseach based on the structural aspects of the 

existence of school libraries receive less attention from the school management. 

While the technical aspects of the existence of the school libraries is not supported 

aspects of a technical nature that are needed by the school library as: energy, 

funds, and other vacilities.Library development constraints faced by the Islamic 

educational institutions are also basically not much different from general 

education institutions. The management of schools in particular areas of the 

library that is committed to developing and improving the quality of library 

services must have a specific strategy to achieve the expected goals. Efforts to 

develop and improve the quality of library management in schools have been 

established to lead in using information systems technology. Due to the use and 

development of information technology systems is expected to increase quality of 

education services in a school institution. 

The focus of research in this thesis are: 1) How strategy upgrade  of 

quality service of library MAN Tulungagung 1 and MAN 2 Tulungagung?, 

2)How supplementary factor and resistor in upgrading service of library MAN 

Tulungagung 1 and MAN 2 Tulungagung 3) How organizer effort in upgrading 

service of library MAN Tulungagung 1 and MAN 2 Tulungagung ? 

The research was based on location which is data source including reseach 

category reseach field and in the review of the properties included in the 

qualitative research based explanation including descriptive study by using multi-

site approach. The Methods of data collection using observation participants, 

interview depth, and documentation. Data analysis started from the data reduction, 

data presentation, and draw conclusions. To test the validity of the data have used 

extension attendance, triangulation, peers, and clarification with the informant. 

Strategy of upgrade quality of service MAN Tulungagung 1 and MAN 2 

Tulungagung have experienced of various growth. Stratagi which making that is a. 

workplan device b. peningakatan of quality of SDM c. Vision device and Mission 

library d. ready device facility which and also order device and of discipline of 

perpuatakaa. To move forward quality of service of library both this institute. 

Workplan which intention service process in library by exploiting IT utilize to 

upgrade service. Service will progressively easy to, quickly and gratify. Second 

process that is trying to upgrade service by upgrading SDM. Upgrading SDM 

namely made a pitch for staff library of profesiaonal ayang earning more in course 

of processing. third strategy that is pebentukan of library mission and vision 

which good for as directive which sebai of is source of target. Here in after 
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strategy which to four that is preparing adequate facility to library consumer can 

feel balmy in. And last process that is process of library discipline and order. 

Supplementary Factor and resistor in upgrading Service Of Library MAN 

Tulungagung 1 and MAN 2 Tulungagung or movement of aktifity that happened 

in library matching with strategy which have making.. Supplementary factor in the 

form of execution of Workplan Library in the form of exploiting of program of IT 

the make-up of quality of SDM library, execution of vision and mission, ready 

facility which discipline and orders running to utilize orderliness from all library 

aktifitas. Resistor factor that is is difficult financing him, orderliness of member in 

exploiting of library facility, lack of past master in treatment of appliances exist in 

library. 

Organizer effort in upgrading service of library MAN Tulungagung 1 and 

MAN 2 Tulungagung namely that is evaluation of workplan, observation of 

upgrading of quality of sdm, observation of vision and mission of 

perpustakaan,evaluatio ready facility which and also observation of discipline and 

order of library. Observation run to utilize to know things required to evaluation 

and improve repairing. 
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 الملخص

في مدرسة دراسة في مواقع متعددة )استراتيجيات لتحسين مؤسسات الخدمات مكتبة الإسلامية . 2016 .رفعة،  حسن

( 1)، مشرف (2 مدرسة الاسلامية الاحوكومية تولونج اجونج1الاسلامية الاحوكومية تولونج اجونج

 Mujamil Qomar ،M.Agحج والبروفيسور الدكتور . Sulistiyorini ،M. الحاج. د

تحسين استراتيجية، جودة الخدمة، مكتبة كلمات 

 في ظهورىم الخلفية من الجوانب الذيكلية وجود الدكتبات الددرسية تلقى اىتماما أقل من إدارة Tesisiبحث في ىذا 

في حين أن الجوانب الفنية من وجود مكتبة الددرسة لا يتم اعتماد الجوانب ذات الطبيعة الفنية التي يحتاجها مكتبة الددرسة . الددرسة

القيود تطوير الدكتبات من قبل الدؤسسات التعليمية الإسلامية تواجو ىي . الطاقة، والصناديق، وغيرىا من الدرافق: على النحو التالي

إدارة الددارس في مناطق معينة من الدكتبة التي تسعى إلى تطوير وتحسين .أيضا أساسا لا تختلف كثيرا من مؤسسات التعليم العامة

وقد أنشئت الجهود لتطوير وتحسين نوعية . جودة الخدمات الدكتبية يجب أن تكون ىناك استراتيجية محددة لتحقيق الأىداف الدرجوة

ويرجع ذلك إلى استخدام وتطوير . إدارة الدكتبات في الددارس أو الددارس الدينية أن تؤدي إلى استخدام تكنولوجيا نظم الدعلومات

. نظم تكنولوجيا الدعلومات ومن الدتوقع أن تحسين نوعية الخدمات التعليمية في مؤسسة الددرسة

في  2كيف ىي استراتيجية لتحسين جودة الخدمات الدكتبية في رجل ورجل  (1: محور البحث في ىذه الأطروحة ىم

كيفية تدكين وتثبيط العوامل في تحسين  (2 مدرسة الاسلامية الاحوكومية تولونج اجونج1مدرسة الاسلامية الاحوكومية تولونج اجونج

 مدرسة الاسلامية الاحوكومية تولونج 1في مدرسة الاسلامية الاحوكومية تولونج اجونجنوعية الخدمات الدكتبية في رجل ورجل 

 مدرسة  و1في مدرسة الاسلامية الاحوكومية تولونج اجونجكيف؟ جهود الإدارة في تحسين نوعية الخدمات الدكتبية  (3، 2اجونج

  2الاسلامية الاحوكومية تولونج اجونج

واستند البحث على تلك مصدر بيانات الدوقع بما في ذلك حقل فئة وعلى مراجعة شروط خصائص الددرجة في دراسة 

طرق جمع البيانات باستخدام الدشاركين والدقابلات . نوعية على أساس الدناقشة شملت دراسة وصفية باستخدام نهج في مواقع متعددة

لاختبار صحة البيانات لتمديد . بدأ تحليل البيانات من تقليص البيانات، وعرض البيانات، واستخلاص النتائج. الدتعمقة، والتوثيق

. وجود، تثليث، مناقشة الأقران والتوضيح مع الدخبر

، وىي iتم إنشاؤىا . نتيجة البحث ىي استراتيجية لتحسين جودة الخدمات الدكتبية في خضع بالفعل التطورات الدختلفة

 iتصميم وتقديم التسهيلات ل. مشروع رؤية ورسالة الدكتبة، د. جودة الدوارد البشرية، ج . مشروع برنامج العمل، ب. لذلك
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برنامج العمل في تعني عملية . للمضي قدما في جودة خدمات الدكتبات في كل الدؤسسات. والقواعد والأنظمة الدعمول بها في الدكتبة

وتحاول . والخدمات يكون أكثر سهولة وسريعة ومرضية. الخدمة في الدكتبة باستخدام تكنولوجيا الدعلومات لتحسين نوعية الخدمة

 lتحسين نوعية الدوارد البشرية التي تسعى للحصول عل. العملية الثانية لتحسين نوعية الخدمة عن طريق تحسين نوعية الدوارد البشرية

الاستراتيجية الثالثة ىي تشكيل رؤية ورسالة الدكتبة مفيد كمقياس كمصدر . موظفي الدكتبة أيانغ ليكون أسهل في عملية العلاج

والعملية الأخيرة ىي . التالي ىو استراتيجية الرابعة لإعداد مرافق كافية بحيث يمكن للمستخدمين تشعر بالراحة في الدكتبة. للاىتمام

. عملية وضع القواعد والأنظمة الدعمول بها في الدكتبة

 مدرسة  و1في مدرسة الاسلامية الاحوكومية تولونج اجونجدعم العوامل ومثبطات تحسين جودة خدمة الدكتبة في 

 2الاسلامية الاحوكومية تولونج اجونج

 nدعم عوامل مثل مكتبة برنامج العمل .. ىو الحركة أو النشاط الذي يحدث في الدكتبة وفقا للاستراتيجية التي تم إنشاؤىا 

 من iشكل من الاستفادة من مكتبة برنامج تنمية الدوارد البشرية تقنية الدعلومات ، الرؤية والرسالة، وتوفير قواعد وإجراءات مرافق 

تثبيط عامل ىو صعوبة التمويل، وأعضاء النظام في استخدام مرافق الدكتبة، وعدم وجود خبراء . أجل تنفيذ ترتيب كافة أنشطة الدكتبة

. في رعاية الأدوات الدوجودة في الدكتبة

 مدرسة الاسلامية  و1 في مدرسة الاسلامية الاحوكومية تولونج اجونججهود في تحسين جودة مكتبة مدير الخدمة في

  2الاحوكومية تولونج اجونج

 الإشراف i البرنامج وىي بالتحديد العمل والدوارد البشرية الرقابة على الجودة ، الرؤية الإشراف ومكتبة بعثة، وتوفير مرافق 

. أعدم إشراف لدعرفة الأشياء التي تحتاج إلى تقييم وإصلاح. والرقابة القواعد والأنظمة الدعمول بها
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